
1 

 

 

本日はお忙しい中、幹事会にお集まりい

ただき、また日頃ＯＢ会のご理解とご協力

を賜りありがとうございます。 

昨年は６月の梅雨の時期に行いました

が、今年は１月半前倒しをしての幹事会設

定となりました。新型コロナウイルスの感

染が騒がれてから２年以上が過ぎ、日常の

生活に制限が掛かる日が今なお続いて景気

に影響を及ぼしております。終息させよう

と３回目ワクチン接種や給付金などで日常

生活を取り戻す努力をしているところに、

ロシアのウクライナ侵攻が始まり益々世界

経済が不安定になっています。燃料不足や

色々な面で物価上昇が始まりかけておりま

す。ウクライナで起こっている有事が日本

に影響を及ぼす日がこないことを願ってお

ります。 

わが勿来工業高等学校に目を向けます

と、昨年は６０周年記念の年で粛々と静か

に行事が行われたようです。同窓会は今年

も総会を見送りました。わがＯＢ会につい

ては、本日の幹事会でいろいろ決めていく

予定でございます。総会を開催するか否

か、役員改選、名称変更、30周年記念行事

など総会の承諾を必要とする難題を抱えて

おります。皆さんの知恵や考えを最大限尊

重してＯＢ会の今後の継続発展のため力を

振り絞って進めていきたいと思います。本

日は宜しくお願いいたします。 

 

４月２７日１８時から幹事会が開催され

ました。新型コロナウイルスの感染が２年

以上続く中、防止対策として会議室使用時

には手指消毒、参加者連絡先記載、マスク

着用を確認して入室しました。四家事務局

長の進行により２時間の話し合いが行われ
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ました。会長の挨拶が行われ、議題に入り

ました。本日は６項目をレジュメに準備し

効率よくしかし慎重な決議を目標に進めら

れました。議題１、総会資料確認。総会資

料は１６ページの冊子となってなり、その

中で事業報告、収支決算、会計監査、事業

計画、収支予算を読み上げ確認して頂きま

した。その他に役員改選、名称変更につい

ても確認して頂きました。議題２、総会の

実施に関する件。これについてはこの日参

加した全員から意見を述べて頂き検討いた

しました。実施日は６月２５日で約２ヶ月

先になるが感染者数は横ばい傾向が続き、

解消される見込みが期待できず、家庭や会

社に及ぼす影響を考えると実施反対の意見

が多数を占め総会実施は中止するとことし

ました。議題３、議題２により総会中止案

内の通知作成作業。封書に①中止案内文書

②総会議案書③書面決議返信用ハガキ④事

務局だよりを同封して郵送する準備を行う

ことにしました。議題４、30周年記念行

事。「３０年の歩み」の資料作成は準備中

ですが総会が中止となり保留ということに

なりました。議題５，今年度の事業計画。

今後の幹事会、新年会、設計コンペ関係の

日程を確認しました。議題６、訃報。１回

生で幹事の鈴木正吉様が昨年お亡くなりに

なりました。ＯＢ会の幹事として協力を頂

きました。総会や新年会に参加され酒を酌

み交わし交流がありました。優しい人柄に

魅力を感じた人でした。ご冥福をお祈りい

たします。以上の項目を２時間という短い

時間の中で進みそして意見を交わし決定さ

れました。参加者の皆様、ありがとうござ

いました。 

 

労働福祉会館にて 

 

去る４月２７日に行われた幹事会で話し

合われた内容を、会員に報告するための作

業を行いました。総会中止のお知らせと議

******封筒セット作業(5月)******

令和4年5月8日（日）9：00～12：00

千葉良司宅

千葉良司 10 佐藤敏男 12 四家康正 21
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案承認のお願いを添えて、通常総会資料と

して提供する内容を綴った資料８ページ分

をセットにし、決議返信用ハガキと事務局

だより第28号の３点をセットにしてＢ５サ

イズの封筒に詰める作業を３人で行いまし

た。１回生から５９回生の各回幹事１０９

名に郵送する準備をしました。セットし終

わった封筒は郵便局へ持ち込まれて、郵送

の段取りをその日に整えました。 

 

 

 

千葉設計事務所にて 

 

 

 

毎年６月第４土曜日に行われている総会

は中止となりました。コロナ禍の終息が見

えず３年連続の中止です。各回生幹事に総

会議案と決議返信ハガキを郵送し同級生に

連絡をしていただき議案の承認を頂くこと

にしました。また総会議案書の他に事務局

だよりを同封し活動内容が分かるようにし

ました。 

建築科ＯＢ会幹事各位 

令和４年度              

総会中止のお知らせ及び議案承認のお願い              

幹事の皆様には、日頃より活動のご協力と

ご理解を賜り厚く御礼申し上げます。 

さて、ＯＢ会行事として予定しておりま

した令和４年度総会については、新型コロ

ナウイルス感染拡大の影響を鑑み、参加者

及び関係者の皆様の健康と安全面を第一に

考え中止することと致しました。参加を心

待ちにされている同級生には中止の旨お伝

えください。 

総会の内容については同封した資料をご

確認ください。本来総会の議案の承認につい

ては、出席者の過半数の同意が必要ですがコ

ロナ禍の為、会議開催が出来ません。つきま

しては次ページの内容を確認していただき

対応願います。 

また令和３年度の事務局だより第28号を

発行（ホームページ掲載）しましたので、

ご確認下さい。 

以上、ご理解とご了承賜りますようお願

い致します。 

第３０回総会中止

****令和4年度****
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令和４年も６月に入りました。通常であ

れば毎年６月第４土曜日に、ＯＢ会の総会

が開催されます。しかし新型コロナウイル

スのパンデミックが終息されず、衛生環境

上集会は今年も中止となりました。総会は

開催されませんがＯＢ会の運営は継続して

おります。幹事の皆様に先月総会資料をお

送りし、事業内容を報告いたしました。書

面決議のハガキを同封し、承認・不承認の

回答を求めました。結果として回答して頂

いた幹事からのハガキは「全て同意いたし

ます」が全回答でした。現在、１回生から

５９回生までの幹事１０９名おりますが、

回答を頂いた２２回生分中、幹事が３１

名、承認者６１名に承認して頂きました。

「同意しません」の回答はなく、承認した

と判断いたしました。従いまして令和４年

６月から新執行部の組織で運営いたしま

す。名称も「福島県立勿来工業高等学校建

築科同窓会」に改め進めて参ります。宜し

くお願いいたします。 

 

新執行部体制に向けて、総会資料（決算

書含）、名簿、事務局だよりのそれぞれの

データを渡し、令和４年度の活動内容を報

告するための資料の作り方を説明して、新

会長と事務局長に引き継ぎを行いました。 

 

本田さんコメント：お世話になっております。

コロナ禍、役員の皆様のＯＢ会活動に心から

感謝申し上げます。 

総会中止による

書面決議回答報告

千葉良司前会長から

佐藤敏男新会長　へ

令和4年６月4日現在
No. 回生 回答数 同意数 幹事回答者 コメント有無

1 1 2名 2名 1名

2 2 2名 2名 2名

3 3 1名 1名 1名 本田さん

4 4 1名 1名 1名

5 5 3名 3名 2名

6 6 2名 2名 2名

7 7 2名 2名 2名

8 8 1名 1名 1名 土田さん

9 10 6名 6名 2名

10 11 4名 4名 1名

11 12 8名 8名 3名

12 14 1名 1名 1名

13 17 1名 1名 1名

14 18 5名 5名 1名

15 19 1名 1名 1名

16 20 2名 2名 2名

17 21 10名 10名 2名

18 24 5名 5名 1名

19 25 1名 1名 1名

20 33 1名 1名 1名

21 38 1名 1名 1名

22 59 1名 1名 1名 　

61名 61名 31名

　第30回総会書面決議の件　回答分報告

合計
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土田さんコメント：新しい提案ですが地元の

県立高校の部室等の改修をＯＢで手伝うの

はどうでしょうか？検討してください。 

 

総会中止が３年続き会員の皆さんに活動

内容を直に報告できないのは辛く寂しいこ

とです。令和４年、会長が交代し新執行部

が発動しました。今まで会長５年間（事務

局長10年間、副会長４年間）として関わっ

てきた思いを伝えたいと思います。 

大事なことは記録に残すこと。ＯＢ会は

今年で創立３０年を迎えることが出来た。

３０年前っていつ？と言うことになる。計

算してようやく和暦何年と認識するか。そ

の時のご時世はどんな時代だった。思い出

すには時が経ちすぎている。だから記録に

残すことが大事だと思う。年に１回総会が

ある。その時に１年間の報告をする。難し

いのは決算書。他は簡単な行事の箇条書き

で済む。しかしそれでは詳細が分からな

い。そのために事務局だよりがある。第２

８号まで継続している。私は資料作成に１

８年間関わってきた。事務局長になった平

成１５年は、全てが私に引き継がれた。事

務局だよりは、第１１号から担当すること

になった。それから１８年間私が作成する

ことになった。文章が書けない。書いても

発表する自信がない。しかし発行しなけれ

ばならない。ある時点で居直りが必要だと

考えた。立派な物を完成させるより、毎年

発行することが大事。日記を付けることを

始めると、文章が書けるようになった。更

に新聞を読んで、記事を短くまとめる習慣

を付けた。その様にして事務局だよりを作

成し継続してきた。作成するためにはＯＢ

会の会合に必ず参加しなければならない。

会合で話し合ったことを記事にまとめる。

議事録は新聞記事のようなスタイルを目指

した。記事毎に今何が起きているか。世界

で、日本で、いわき市で、学校で、そして

ＯＢ会でという情勢を加えるとその時の時

代にタイムスリップ出来る。天気とか季節

とか咲いている花の種類とかを書くとまた

香りまで蘇りそうだ。そもそもＯＢ会は建

築科の卒業生で構成されている。建築界の

動きなど情報も加えた。そのようにして続

けてきた事務局だよりだが今のスタイルに

なるまで１８年掛かった。どんなスタイル

の資料にも対応できる。今年からはこれを

新執行部に引き継いでもらう。新執行部に

期待します。 

新執行部発動に思う（前会長千葉良司）
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こんばんは 今期会長を拝命させていた

だきました１２回生の佐藤です。よろしく

お願いします。皆様方におかれましては、

お忙しい中幹事会にお集まりいただきあり

がとうございます。 

この度、福島県立勿来工業高等学校建築

科ＯＢ会から福島県立勿来工業高等学校建

築科同窓会に名称変更になって、初めての

会長となります。よろしくお願い申し上げ

ます。建築科同窓会の名前を浸透させ、定

着できますように努力してまいります。 

さて、私が七代目の会長として令和４年

度、令和５年度を任せていただきましたの

で、歴代会長の功績に恥じないよう一生懸

命同窓会を盛り上げ頑張って参りますので

皆様方の御協力程よろしくお願い申し上げ

ます。 

六代目の千葉前会長様におかれましては

事務局から事務局長その後会長と多岐にわ

たり当会にご尽力していただき改めて感謝

申し上げます。この場をお借りして御礼を

申し上げます。私が、千葉会長のように広

報、卒業コンペ等の、会の運営をうまく進

めていく自信がありません。役割分担を皆

様にお願いしお力をお借りして、２ヶ年頑

張りますのでよろしくお願いします。 

さてコロナ渦らから抜け出せず２年半が

過ぎ不便な生活を送られていると思いま

す。2020年から2022年の3ヵ年全て書面採

決せざるを得ない状況で、総会も３年間中

止となり残念で仕方ありません。 

今年は出来る限りコロナ前のように会運

営をしていきたいと思いますので皆様方の

御協力をお願いします。楽しい事をみんな

でやりたいと思います。ゴルフコンペも再

18 四家康正 21 橋本浩喜 25鈴木　忍

11 佐藤敏男 12

峯村康三 12 高木英淑 13 高原典宏 14

渡辺秀明 10 渡辺　久

******幹事会(10月)******

いわき市平労働福祉会館３階会議室

小林　仁 5 嵐   繁雄 6 福富大祐 7

令和４年10月１９日（木）18：00～20：00

　会長ご挨拶　佐藤敏男（１2回生）
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開したいと思います。回生の垣根を越え頑

張っていきましょう。 

何卒よろしくお願い申し上げます 

簡単ではありますが、私の挨拶とさせてい

ただきます。慎重審議お願い申し上げま

す。以上、ご理解とご了承賜りますようお

願い致します。

 

令和４年１０月１９日水曜日午後６時よ

り幹事会が行われました。出席者は上記の

通り１２名の幹事が集まりました。事務局

長の準備したレジュメに従い会が進められ

ました。議題に沿って報告いたします。 

① 同窓会への名称変更の報告 

・書面決議１０９名へ通知し回答は５９

名。反対なし。ホームページで名称変更の

報告をし、ＨＰのタイトルも変更を完了し

ました。学校へは、新会長と事務局長が訪

問し、山野辺科長へ７月５日に変更の報告

をいたしました。変更によりゴム印、角印

の制作と、預金通帳名義変更を手続き中で

す。

 

     マルトＳＣ中岡店にて 

 

 

 

 

 

 

 

 

幹事会報告　千葉良司（１０回生）

****令和4年度****

設計コンペ展示会（マルト中岡店）
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2月4日土曜日、いわき市田町の平安で新年

幹事会が開催されました。新会長である佐

藤敏男さんが挨拶を行い、四家事務局長の

進行で議題に沿った幹事会が行われまし

た。名称がＯＢ会から同窓会に変更になっ

た報告を行い無事終了したことを伝えまし

た。その後、今年の今後の行事日程の確認

が行われました。設計コンペ審査会、同表

彰式、次年度幹事会、総会の日程を確認し

て幹事会が終了しました。コロナ禍によっ

て、飲食を伴う会合は行いませんでした

が、3年ぶりに飲食店を使用した親睦会が行

われ、親睦を深める場となりました。 

 

 

 

２月５日、日曜日、午前９時から審査会が

開催されました。会場は、会長が勤務する

内郷にある永山建築設計事務所でした。 

審査員７名が集合し、作品３８点を写真に

収め、作品を並べて優秀な作品を選んでい

きました。予備選には３８点中、１８点が

ノミネートされ、更に順位をつけて行く作

業を行いました。 

嵐　繁雄 5 志賀利光 7 佐藤敏男 12

******新年幹事会(2月)******

令和５年2月4日（土）17：00～19：00

いわき市平田町　平安

峯村康三 12 高木英淑 13 鈴木　忍 18

四家康正 21 橋本浩喜 25 ８名

10 佐藤敏男 12 高原典宏 14

浦木祐作 33

鈴木　忍 18 四家康正 21

******設計コンペ審査会(2月)******

令和5年2月5日（日）9：00～12：00

永山建築設計事務所（いわき市内郷）

千葉良司

橋本浩喜 25

７名
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選考会により今年の最優秀賞は、図書館

を設計した今井あさりさんに決定しまし

た。今井さんの進路は大学へ進み、そこで

更に建築の高等教育を受けて建築を将来の

仕事として決めたようです。 

作品については、「居場所」というキー

ワードを元に、１階に図書館を設け、２階

には植田町商店街の実際の商品を展示し

て、各店舗の紹介ができるように考えたプ

ランでした。図面構成は、平面図はありま

せん。立面図は１面のみですが、外観及び

内観パース、アクソメ図など三次元的に描

いた図面を多く採用し、意思の強いプレゼ

ンテーションを目指しているのが感じられ

ます。また建物内から外部を観る景色も想

像して描かれているのを見ると、発想の柔

軟さが感じられる作品でした。 

２月２８日に表彰式を行いますが、今年

もコロナ禍を鑑み、ＯＢ生の参加は見送り

学校関係者のみで行うことになりました。

優秀な作品には、賞状と図書カードが付与

されます。また参加者全員に、作品をまと

めた９６ページ分の冊子と弁当が配布され

ます。 

 

 



10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 

 

建築科38名の皆様方ご卒業誠におめでと 

うございます。皆様の高校生活はいかがお

過ごしだったでしょうか。コロナ渦の３年

間は、大変辛かった事でしょう。あらゆる

場面で制限され、大変な学校生活だったと

推察いたします。三密を避けて先生と生徒

の絆を深め、お互い理解し合い学生生活を

謳歌し、無事卒業されることは、本当にお

めでとうございます。現在の社会は、オン

ライン会議にオンライン講義と、人と人と

の直接的な会話の温かさがありません。 

対面会議や対面授業を、本格化していない 

為、相手を肌で感じて顔の表情を見て、相 

手が何を思うかを多く体験していません。 

マスク越しの会話では、相手の表情がわか 

りづらく本人確認もままなりません。今後

は少しずつマスクを外し対面での会議や講

義となります。これからの皆様には３年間

のブランクが有り戸惑うこともあると思い

ますが、卒業生の皆様におかれましては焦

らず一歩一歩進んでください。また、卒業

後の夢を持ってください。 「〇〇になり

たい」、「○○をやりたい」、「〇〇に行

きたい」、「〇〇を取りたい」などでも

色々な事を夢見てください。一つ一つ焦ら

ず夢を現実にして行ってください。就職さ

れる方も進学される方も建築以外に就かれ

る方も頑張ってください。最後に卒業生の

皆様方のご健勝とご多幸を祈念申し上げて

お祝いの言葉とさせていただきます。 

令

令和５年２吉日 

 

 

 

今年（令和４年）の勿工建築科同窓会（旧

ＯＢ会）は、創立３１周年を迎えました。

現在新型コロナウイルスの感染拡大の影響

で３年間同窓会（旧ＯＢ会）総会が実施出

来ず今日に至っております。３１年目は、

総会を実施します。総会会場も押えまし

た。感染が国内で初めて確認されて３年。

政府は、５月８日に今の「２類相当」から

季節性インフルエンザなどと同じ「５類」

に移行する方針を決定した。「５類」に引

き下げられると、季節性インフルエンザと

同じだから、入院患者の受け入れが、一般

の医療機関でも可能になる。また、感染者

や濃厚接触者に求められている待期期間は

なくなることになるが、感染した場合に

は、これも季節性インフルエンザと同じ

で、周囲に広げないよう行動することが大

切です。３１年の歴史は、毎年総会を実施

するために１年単位でいろいろな方に参加

していただき成し遂げています。３０年間

の総会の議事進行に関わった諸先輩方１回

生から６０回生の卒業生の氏名をまとめ資

料として残していきます。これからも末永

く同窓会が継続することを願います。いわ

きの高校の統合と少子化によるクラス編成

の縮小があります。我が母校は建築科とし

　会長ご挨拶　佐藤敏男（１２回生）

会長　佐藤敏男（１２回生）

事務局だより年度締めご挨拶
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て、建築科同窓会がこの学び舎を発展させ

ていきたいと思います。２０００有余人以

上の建築科の卒業生を世に送り出し、いわ

き市を中心に全国に行き渡った建築技術者

並びに多岐にわたり活躍している方のこと

を思うと創立６１年という時の流れは素晴

らしいと改めて感じるところです。来年度

も勿工建築科同窓会の益々の繁栄を願い、

事務局だよりの挨拶といたします。         

令和４年度１年間ありがとうございまし

た。 

 

事務局だより第２９号は、令和５年３月３

１日に発行する予定です。 

 

 

 

「３０年の歩み」資料作成作業中


